

Die Stadt Halle (Saale) hat sich unter dem Begriff „Mitentscheiden und Mitgestalten“ zur Engagementförderung bekannt:

- a) Welche Aktivitäten werden unternommen, um eine Ehrenamts-Card einzuführen?
- b) Gibt es Analysen über die Ehrenamtlichen und ihre Strukturen?
- c) Welches Konzept hat die Stadt, die Anerkennungskultur im Ehrenamt zu verbessern?

Antwort der Verwaltung:

Das Bekenntnis der Stadt Halle zur Engagementförderung unter den Begriff „Mitentscheiden und Mitgestalten“ stammt aus dem Bundesprogramm „Aktiv im Alter“. Die Stadt Halle und der Stadt seniorenrat haben im Mai 2009 das Memorandum „Mitgestalten und Mitentscheiden – Ältere Menschen in Kommunen“ unterzeichnet und sich damit zur Engagementförderung und Bürgerbeteiligung von älteren Menschen in Halle bekannt.

- a) Welche Aktivitäten werden unternommen, um eine Ehrenamts-Card einzuführen?

Die Verwaltung prüft den Vorschlag, mit der Zielsetzung im Europäischen Jahr der Freiwilligentätigkeit im Jahr 2011 eine Ehrenamts-Card in Halle umzusetzen. Dazu werden ähnliche Projekte in Magdeburg, Saalekreis, Leipzig und Dresden geprüft, inwiefern sich diese Konzepte übernehmen bzw. lokal anpassen lassen.

- b) Gibt es Analysen über die Ehrenamtlichen und ihre Strukturen?

Informationen über Strukturen der Ehrenamtlichen Arbeit gibt es beispielsweise in den Jahresberichten der Freiwilligenagentur und der Bürgerstiftung. In diesem Monat ist der 3. Freiwilligen survey der Bundesregierung online erschienen. In einigen Wochen wird eine länderspezifische Auswertung für Sachsen-Anhalt erwartet. In der Bürgerumfrage 2009 wurde dem Thema „Freiwilligenengagement“ mehrere Fragen gewidmet. Zurzeit laufen Untersuchungen der Universität Münster zur Infrastruktur zur Förderung Bürgerschaftliches Engagement in Halle. Die Ergebnisse werden im 2. Halbjahr 2010 erwartet.

- c) Welches Konzept hat die Stadt, die Anerkennungskultur im Ehrenamt zu verbessern?

Seit dem Jahr 2002 gibt es zum 5. Dezember (Internationaler Tag des Ehrenamts) jeden Jahres die Ehrenamtspreisverleihung „engagiert für Halle“. Die Einführung der Ehrenamts-Card 2011. Den Aktionstag zur Förderung des bürgerschaftlichen Engagements. Dieser „Freiwilligentag Halle“ findet schon zum 6. Mal statt. Die Planung einer vereinsübergreifenden Initiative zur Umsetzung des Europäischen Jahres der Freiwilligentätigkeit 2011 in Halle.

Die Antwort der Verwaltung wurde zur Kenntnis genommen.